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國立臺中教育大學 107學年度第 3次校務會議紀錄 
時間：108年 3月 19日(星期二)下午 3時 30分 

地點：求真樓四樓 K401會議室 

主席：王校長如哲                                   記錄：周靜宜 

出列席人員：如簽到單 

 

一、 宣布出席人數、會議開始 
二、 主席致詞 (略)    
三、宣讀及確認 107 學年度第 2 次校務會議紀錄 
    決議：確認上次會議紀錄。 

四、107 學年度歷次校務會議決議辦理情形檢核 
  案由：校務會議決定或指示未辦結事項檢查情形彙整表一案，報請鑒察。（提

案單位：秘書室） 

說明： 

一、本案係依 107學年度第 2次校務會議決議檢核辦理。 

二、本次檢核結果，列管案件共 7件，業請承辦單位填具辦理情形，並經彙

整如下表。建議解除列管者有 4件，餘 3件繼續列管。 

擬辦：本案未辦結事項部分，擬請各主管單位繼續積極辦理完竣。 

決議：照案通過。 

五、各單位業務工作報告 
 教務處—洪教務長榮照報告： 

一、昨日繁星放榜，本校除有一個學系有三個缺額，其他學系為滿招。

請各位主管、師長再與錄取的學生聯繫，避免學生放棄錄取名額重

新再考，希望能夠增加本校招生的比率。接下來的申請入學，也請

各系及各位師長幫忙宣傳。 

二、前天為碩士班招生考試，閱卷至明日（3月 20日）截止，請有幫忙

閱卷的老師把握時間前往閱卷。 

 學務處—丘學務長周剛報告： 

今年是本校創校 120週年校慶，陸續將召開校慶的籌備會議，請師

長們踴躍提供相關慶祝活動的意見。 
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 國際及兩岸事務暨研究發展處—朱處長海成報告： 

一、科技部 108 年度專題研究計畫（含優秀年輕學者研究計畫、新進人

員研究計畫、學術性專書寫作計畫及鼓勵女性從事科學及技術研究

專案計畫），本年度共計申請 78件計畫案。 

二、在國際交流方面，2 月 20 日接待日本兵庫教育大學校長福田光完先

生來訪。此外，自 2018年 12月至 2019年 2月，本校建立的姐妹學

校有南韓釜慶大學、印尼 Politeknik Negeri Batam、伊朗 Yazd 

University、土耳其 Cukurova University、西班牙 Universidad 

Catolica San Antonio De Murcia。 

三、108年截至 2月 25日產學計畫總計 14件，預估總金額為 36,905,211

元。 

◎校長裁示：有關科技部 108 年度專題研究計畫申請件數，亦可提供多

年期計畫之件數。 

 圖書館—許館長天維報告： 

3 月 26日 14時至 16時於求真樓 K301A 將舉辦 Turnitin 論文原創

性比對系統教師端之教育訓練，相關資訊請參考圖書館首頁最新消息。 

 師資培育暨就業輔導處--魏處長麗敏報告： 

一、本處 3月 9日已圓滿完成第一次的教師資格考試，感謝校長、副校

長、教、學、總各單位的幫忙。本處預計 6月 1日舉辦第二次教師

資格考試，這次考試人數預期會增加，敬請各位師長再次給予協

助。另也感謝校長替本校爭取到外加的原住民公費生專班，使本校

師資生名額增加好幾十名。 

二、本次畢業校友滿意度已完成，學士部分，對學校滿意度最滿意的是

教師專業能力、圖書館資料庫查詢、校園整體景觀、圖書館服務；

感受服務品質最佳的行政單位是圖書館、系所辦公室、學務處、師

資培育暨就業輔導處。碩博士部分，對學校滿意度最滿意的是教師

專業能力、導師關心協助、校園整體景觀、師資陣容；感受服務品

質最佳的行政單位是系所辦公室、圖書館、師資培育暨就業輔導

處。在職碩士班部分，對學校滿意度最滿意的是教師專業能力、圖

書館資料庫查詢、導師的關心協助、校園整體景觀、教學品質；感

受服務品質最佳的行政單位是系所辦公室、圖書館、教務處。 

三、 本處就輔組規劃製作「求職筆記書」，將於 5 月 7 日就業博覽會及
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畢業典禮中發送給畢業生，筆記書中有一專欄「師長給畢業生的勉

勵」，誠摯邀請各師長給予一段勉勵的話(約 50字)。本處已發通告

及電子布告欄週知，再請各學院、系所師長轉知教師給予畢業生祝

福及勉勵的話，可於 3月 19日寄至 career@gm.ntcu.edu.tw信箱，

謝謝！ 

四、 預計於 5月 7日辦理校園徵才活動，請各位師長協助向學生宣傳。

參與廠商提供很多工讀機會，使本校學生可以提早與企業合作。  

五、 本處針對各系提供證照補助計畫，如有需求，可直接聯繫本處就業

輔導組。 

◎校長裁示：有關明年度師資生名額相關事宜，請師培處與教師專業碩士學

位學程彭雅玲主任保持聯繫，並主動行文。 

 特殊教育中心—王中心主任欣宜報告： 

一、 今日發給各位師長的卡片為特教中心學生手工製作的卡片，最主

要是表達祝福與感謝之意。本校特殊學生對於整體校園給他們的

接納、支持、關懷的氣氛，都覺得非常滿意。 

二、 本中心推出特教諮詢服務，專線是 04-22183392，所有的諮詢服

務都是免費的，請各位師長幫忙推廣，如果學生、家長、輔導區

各縣市的師長有需要的話，都可利用此專線取得特教諮詢服務。  

 校務中心-林中心主任欣怡報告： 

本中心現正進行校務資料倉儲欄位盤點，目前密切與計網中心及

相關行政單位溝通聯繫，非常感謝黃主任帶領計中同仁的協助，也感

謝相關單位的幫忙。 

 校務基金管理委員會—王主任秘書玲玲報告： 

截至 108年 3月 6日止帳載定期存款 1,543,200千元，累計利息

收入為 746千元，原預計預算 11,710千元，執行率 6.37%。 

 其他各單位之報告資料請參閱會議議程資料 

 

六、提案討論 
提案一 

案由：修訂「國立臺中教育大學學生獎懲辦法」第七條修正草案，提請審議。（提

案單位：學生事務處） 

說明： 
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一、 依據 107 年 10 月 23 日 107 學年度第 1 次校務會議通過「國立臺中教育

大學學則」（如附件）操行成績不合格者退學部分之修正。 

二、 本案業經 108年 2月 19日法規會議決議通過，刪除「國立臺中教育大學

學生獎懲辦法」操行成績不合格者予以退學之部分。 

三、 檢附「國立臺中教育大學學生獎懲辦法第七條條文」修正草案、修正草

案條文對照表、現行條文以及相關會議記錄。 

 

決議：照案通過。 

 

提案二  

 案由：有關本校民生路 140-11暨 140-12職員眷舍拆除再評估一案，提請討論。

（提案單位：總務處） 

說明： 

一、 依據本校 107學年度第 2次校務會議決議辦理，決議內容為「本案如採

最低度修繕方式處理，應詳細評估該建物於未來五年或十年之安全程

度，併同考慮文資法相關規定及後續規劃處理方案後，再提報至下次校

務會議討論。」 

二、 有關本案建物安全評估事宜，本校已於 105年 9月 30日辦理該標的建物

現況安全評估鑑定，鑑定報告內容為「主要樑、柱、版及隔戶牆則尚稱

完整無異常裂損，耐震能力目前尚無疑慮」，是以，本標的建物尚無涉及

主體結構安全之疑慮。 

三、 另有關本案最低度修繕，係以本標的建物外牆整復美化為整修目的，係

屬一般修繕契約保固期為一年。 

四、 依文化資產保存法第 3條所稱文化資產，係指具有歷史、藝術、科學等

文化價值，並經指定或登錄之古蹟、歷史建築、紀念建築…等。同法第

15條規定公有建造物及附屬設施群自建造物興建完竣逾五十年者，所有

或管理機關於處分前，應先由主管機關進行文化資產價值評估。本案經

電洽主管機關臺中市政府文資處表示，所謂處分係指建物增建、改建、

修復或拆除，需填妥「臺中市文化資產價值評估基本資料表」行文台中

市政府，由市府邀請專家學者組成審議委員會現場勘查並提會審議，以

決定是否列管。 

五、 綜上，本案建議採最低度修繕方式辦理(估價單如附)並俟建物完成外牆
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整修工程後，規劃一樓仍由現住戶居住，二樓及三樓則開放校內單位申

請空間借用，惟內部裝修工程須由進駐單位自行籌劃(本建物一樓與二、

三樓為獨立出入口，空間使用無干擾之疑慮) 

六、 檢附「文化資產保存法第 3條、第 15條」及「文化資產保存法施行細則

第 17條」條文。 

決議： 

一、 照案通過。 

二、 附帶決議： 

（一） 請務必與現有住戶充分溝通，應配合本校整體校園發展，並應依照

「中央各機關學校國有眷舍房地處理要點」之規定居住。 

（二） 本案請於整修前確定未來使用目的，並考量與周遭環境及建物的整

體性。有關整修工程預算表項目-「新設圍牆及大門」，請再研議。 

（三） 二、三樓空間整修後可考慮招租引進外部資源，加以活化。 

 
七、臨時動議 
提案一 

案由：有關民生路宿舍整修後之空間，可否提供學生創新創業使用？（提案人：

學生代表） 

說明：本校創新育成中心對於中華路舊宿舍之招租對象，係以中小企業為主，

目前教育部青年發展署推動創新創業計畫，建議本校可將民生路宿舍整

修後之空間提供學生、畢業校友作為創新創業、學術實踐等之場域空間。 

裁示：本校創新育成中心培育衍生企業優惠要點，已針對本校教職員工生、校

友提供優惠租金，未來民生路宿舍空間請業管單位研議。 

 

提案二 

案由：有關學生宿舍熱水及浴廁等整修問題，提請討論。（提案人：學生代表） 

說明：有關學生宿舍熱水改善進度，以及近日迎曦樓發生浴廁輕鋼架崩落等問

題，尤以，浴室輕鋼架腐銹掉落，恐造成傷亡事件，學校應針對影響安

全等重大部分，儘快先行修繕，或可考慮以調配住宿空間等方式，進行

分區修繕，以加快修繕速度。 

決議：請總務處納入學生意見，通盤進行整體修繕評估，在不影響學生安全前

提，優先將亟需施作之項目於今年暑假期間完成。 
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提案三 

案由：近日本校大詠絮樓、音樂樓、行政樓等大樓之外牆磁磚剝落問題，提請

討論。（提案人：學生代表） 

決議：請總務處處理。 

 

提案四 

案由：有關本校駛離民權路後門及求真樓停車場出口之車輛，常有違規左轉違

反交通規則之情形，提請討論（提案人：魏院長炎順） 

說明：校外人士提醒，經常看到本校由民權路後門駛離之車輛違規左轉，不但

違反交通規則，對用路人造成危險，也影響社會觀感，應儘速改進。 

決議：請總務處於出入口製作警示標語，並加強宣傳。 

 

提案五 

案由：有關學生餐廳美耐皿材質之餐具更換為不銹鋼、陶瓷等材質餐具，提請

討論。（提案人：魏院長炎順） 

說明： 

一、 美耐皿等塑膠材質之餐具對人體較不好，建議宜更換為不銹鋼、陶瓷等

材質之餐具。 

二、 進一步可勸導週邊餐廳將餐具改為不銹鋼、陶瓷等材質。 

決議：請學生餐廳商家朝此方向進行。 

 

八、散會( 16 時 54 分) 


